

# Leipziger Blatt

## Etagenblatt

No. 153. Freitag.

den 2. Juni 1815.



### Die Kapelle im Walde.

Ein Reiseabenteuer.

Es war in dem Jahre 1790., als Familien-Angelegenheiten zum Theil, mehr noch aber als diese die Lust zum Messen, mich bewog, meinen damaligen Aufenthaltsort zu verlassen, und dem Süden unsers deutschen Waterlandes, und zwar namentlich der ehemaligen freyen Reichsstadt A., zu zueilen.

So schnell, und fast gegen den Willen meiner Freunde, ich diesen Vorlaß fasste — die kein Zaudern sparten, mich davon abzuhalten, ja von denen einige in der gernmütigen Unabhängigkeit an mich so weit gingen, mein an Vorbedeutungen und Ahnungen glaubendes Gemüth ins Spiel zu ziehen, so, als würde diese Reise weder mir zur Freude, noch zum Nutzen aussäumen — so schnell führte ich ihn auch aus, und mit der größten Eile meine Angelegenheiten in Ordnung bringend, daß ich schon am zweiten Tage im Wagen, und fuhr gerade bei einbre-

chendem Abenddunkel aus den Thoren von J. meinem gesuchten Ziele zu.

Die Gegend um J. ist bergig und waldig, die Wege waren damals gerade nicht vorsichtig, und das herbstliche Regenwetter hatte eben auch nicht dazu beigetragen, sie zu verbessern. So geschah es denn, daß nach kaum zwei Stunden langer Fahrt, während welcher Zeit mein Postillion bereits manchen seiner Käste eigenen Kunstausdruck ausgestoßen hatte, ich mich plötzlich aus der Wagenecke, in die ich, gehüllt in meinen Mantel, mich gedrückt hatte, in einen an der Landstraße hinlaufenden Grasboden verschloß, aus dessen ziemlich tiefen Schlamm ich nur mit Mühe mich hervorarbeitete.

„Ein schlechter Anfang!“ murmelte ich vor mich hin, und unwillkürlich fiel mir die Warnung meines Freundes R. in J. ein, der vorsichtig nur Unangenehmes von dieser Reise mitprophetezt hatte. Es war sehr dunkel geworden, und dabei ziemlich kahl. Mit vieler Anstrengung hatten der Postillion und ich, — wir